

### La Fiebre Aftosa

Nuestro Cónsul en Valparaíso ha comunicado al Ministerio de Relaciones Exteriores la aparición epidémica de la fiebre aftosa en los ganados de Chile.

Según hemos visto en periódicos del Sur, también se ha presentado, con alarmantes caracteres, en la República Argentina, haciendo necesaria la adopción de medidas inmediatas y eficaces para evitar la ruina de las granjerías.

Son susceptibles de contraer esta terrible enfermedad casi todos los ruminantes, como la vaca, la oveja, la cabra, la llama. Y entre los no ruminantes, el cerdo.

En cambio están libres el caballo, el asno, el perro, el conejo y en general las aves.

La enfermedad se propaga en todos los climas, según parece, y con extraordinaria persistencia.

El contagio es tan fácil que basta el simple tráfico de animales sanos por un camino donde hayan pasado animales enfermos, para que los invada la peste; ó el más ligero contacto con objetos u hombres que hayan tocado a los epidemiados. (1)

Esta sutileza de contagio da lugar á que cuando aparece la enfermedad en un lugar, y pasa inadvertida para los ganaderos, se propaga inevitablemente en toda una comarca.

Como no sería imposible que una peste de este género se declarase en el Ecuador, que es la escala obligada de todas las epidemias, por causa de nuestra propia incuria, no creemos que estarán fuera de oportunidad los siguientes informes, que recomendamos á los criadores de ganado.

Las vacas atacadas presentan un estado intenso de fiebre, dejan de comer, sienten sed ardiente y escasean en leche.

Después aparece en sus granos ó llagas en la boca, en las uñas ó lenguas; también en las ubres y entre las pezuñas.

Esos granos crecen con rapidez, luego se rompen y dejan en su lugar llagas coloradas muy sensibles que se cicatrizan con dificultad.

La salivación es espesa y abundante.

El Ministerio de Agricultura de la Argentina da los siguientes consejos á los ganaderos:

"Cuando la epizootia existe en una estancia, se debe evitar en lo posible que personas extrañas penetren en ella, ó por lo menos debe obligarse á que se sometan antes de ello á medidas de desinfección. Especialmente las manos y el calzado, si estuvieran sucios, podrían ser el vehículo de la enfermedad.

"Si á pesar de todas las precauciones que se tomaran se declarase la fiebre aftosa, será menester tratar de evitar complicaciones en la enfermedad, manteniendo en buenas condiciones de higiene y de limpieza á los animales atacados.

Se les suministrará alimentos poco abundantes, de fácil digestión y, en caso de tratarse de animales á peso, la paja de la cama debe estar bien seca y cambiarse á menudo.

Tratándose de ulceraciones en la boca, deberá emplear lavajes

cicatrizantes y desinfectantes; soluciones de alumbre, de formol, de ácido bórico, de ácido salicílico, etc.

En las llagas que aparezcan en las ubres se harán aplicaciones de ungüentos fenicados ó de glicerina salicilada.

Por último, la enfermedad en las pezuñas será combatida únicamente por medio de soluciones de formol, de creolina ó sulfato de cobre ó zinc.

Será conveniente colocar una capa de cal en la entrada del local en que reine la enfermedad, de manera que las personas que salgan de él, puedan, al pasar, desinfectarse el calzado.

Para evitar la propagación de la epizootia ó que ella reaparezca, es necesario proceder á una desinfección completa del establo y de los locales.

Se deberán quemar los cadáveres en los mismos sitios donde se haya producido la muerte, pudiendo curarse á condición de sumergir los cerros en una solución de acorina al 5 por ciento durante un cuarto de hora por lo menos."

La leche de las vacas atacadas puede transmitir la enfermedad, no solamente á los animales, sino al hombre. Por lo tanto, será prudente no utilizar esa leche, sino después de haberla hecho hervir cuidadosamente.

En cambio la carne, dice M. Lignieres, no ofrece peligro alguno.

### Relaciones internacionales de Chile

Del mensaje presidencial al Congreso nacional que vamos de instalar en Santiago de Chile, tomamos el siguiente párrafo que se refiere á sus relaciones internacionales.

"Pendientes están de vuestra consideración los tratados de comercio, bajo la forma de recíprocas concesiones de libre cambio de productos nacionales, acordados con el Brasil y el Ecuador.

Mediante esos tratados, se espera que pueda tomar mayor desarrollo nuestro comercio con aquellas dos naciones aliadas; y es importante factor que favorece el movimiento mercantil, el de la constante corriente de recíprocas simpatías que nos unen á esos dos pueblos."

### Europa contra América

"El Mexican Herald" dice lo siguiente:

"La advertencia hecha por "El Espectador", de que se prepare para la irrupción de una coalición contra los Estados Unidos y la doctrina Monroe, es oportuna."

"Europa está alarmada por el progreso rápido, industrial y comercial de los Estados Unidos; cree que debe, por su propia conservación, humillar á la nueva potencia en este lado del Atlántico, abrir las puertas de la América del Sur á la conquista y colonización europea."

"No hay duda que los Estados Unidos provocarán la crítica y la envidia, al tomar las Filipinas; con ese hecho, la Gran República del Oeste se presentó en la arena internacional de una manera provocativa."

"Pero lo peor de acuerdo con las tendencias de una nación que esencialmente es industrial y comercial, y tiene lo que ninguna nación europea, excepto Rusia, posee, á saber:

"Una costa sobre el Pacífico. La adquisición de las Filipinas ha modificado profundamente la política americana, como ha hecho observar el ex Senador de Vermont y otros publicistas.

"El deber de los Estados Unidos, ahora, es formar una marina aún más poderosa y alistar una gran fuerza de combatientes, y estar preparados para defenderse como debe proceder, tarde ó temprano."

posibilidad de la unión de Rusia á la coalición contra América."

"Se difirió decir lo que Iglaterre hará; el incidente veneciano aún está en llamas, y los Estados Unidos son un gran competidor industrial."

"La América Latina está en situación tal, que tiene que perder por un ataque á los Estados Unidos. Europa ambiciona la gran mitad Bar de este Continente, y lo tomará si puede."

### El cadáver de un gran poeta

Para proceder á la construcción del panteón de valesaleanos ilustres, fué trasladado de su sepultura en Valladolid, España, el cadáver del ilustre poeta don José Zorrilla.

Quitada por varias obreros del Ayuntamiento la gran lápida de mármol que cubría la sepultura—lleva una revista—se prosedió á sacar el ataúd, que estaba dentro de otra caja de madera forrada de zinc.

El tiempo transcurrido ha hecho muy pocas estragos en el cadáver, que está casi momificado.

Ligeramente inclinada la cabeza hacia el lado izquierdo, el semblante conserva la piel y los cartilagos de la nariz é intactos; se veían, al mirar, la típica perilla blanca y la ardiente melena rizada, ondulada hacia adelante. Tan poco habían sufrido deterioro ostensible el frac, la corbata y la chaqueta.

Reconoció por todos los allí presentes que aquel cadáver era, sin género al guo de duda, el de don José Zorrilla, se prosedió por un notario á levantar acta del reconocimiento y traslado, que fué firmada por la comisión municipal y los autorizados de medicina.

El féretro, con los restos, fué colocado, mientras se hacen las obras, en un nicho; cerrado por la gran lápida que dice: "El poeta José Zorrilla, hijo de Va lladolid."

### Comité Diez de Agosto

El señor Presidente del Comité "Diez de Agosto", ha dirigido al Ministerio de Interior y Policía la siguiente nota gratulatoria:

Presidencia del Comité "Diez de Agosto"—Quito, Junio 3 de 1901.

Sr. Ministro de lo Interior y Policía: El Comité "Diez de Agosto" queda muy reconocido de Ud. por su especial interés en la colecta de los fondos destinados á la erección del monumento de los Mártires de 1810, en el menor tiempo posible. Las contestaciones que Ud. ha recibido de varios Municipios y puesto en mi noticia con fecha 20, 21 y 27 del mes de Mayo último, declaran, de manera evidente, ese deseo.

Por mi parte aseguro á Ud. que, en fuerza de su patriótico circular, los Tesoreros entonales están más cumplidos en la renisión de las sumas que les corresponden, según las rentas; aun cuando otros permisos de todos los indíviduos, de los cuales luego dare cuenta á Ud.

Con las debidas consideraciones me suscribo del señor Ministro, atento y seguro servidor,

Genaro Larrea.

### Noticias por Telégrafo

#### QUITO

Junio 19.—La señora Pastora Cepeda ha elevado al Ministerio una solicitud, pidiendo se le abone el sueldo de su sueldo en el cargo que se le conferenciará en el año 1896.

finencia ha hecho saber al Ministro de Fomento, que una corporación tiene proyectado deseara para rociar. La suma de 40,000 pesos españoles y cien marcos de plata labrada con sus respectivos intereses por el señor Juan Cabrera de Bamba dejó por testamento "celebrado en Lima, para que en la ciudad de Quito se fundase un hospital de caridad."

—Háse implantado en el pueblo de la Magdalena, distante una hora de esta población una nueva fábrica de cerveza nacional.

### Interior

#### Quito

(De "El Diario", Junio 13)

El señor Otto Amunátegui, abultado de empujados, deseara contribuir al adelanto del Ecuador, en plata adoptivo como él dice, se propone implantar en las principales ciudades y aún en los lugares menos importantes, pero que convengan á sus intereses, oficinas de información concebidas por una red telefónica con la oficina principal que será radicada en Guayaquil.

En la oficina principal se establecerá una agencia general de noticias, que recibirá constantemente todas las de los países, por vía de los diarios, de la República; noticias que transmitirá en el día á las demás oficinas de su dependencia.

Además, los telegramas importantes de otras partes del mundo, ó las relaciones que se remitan por correo; y los sellos grandes, noticias de los diarios, reportajes políticos, reseñas de las sesiones del Congreso, y los actos solemnemente de las grandes fiestas nacionales é honras, podrán ser conocidas simultáneamente en todos los puntos del Ecuador donde existan las oficinas proyectadas.

—La Gobernación de la Provincia remitió ayer por correo á los Gobernadores y Presidentes Municipales, medallas de honor, de plata y cobre y diplomas para que á su vez entreguen á las personas que han obtenido, en la Exposición de París.

—Se ha llamado al servicio activo de las armas al Subteniente José Romero de la Cadeña, con destino al Depósito de Jefe y Oficiante en comisión, el más antiguo para que en su servicio en la Brigada de Artillería la "Bolívar."

### Exterior

#### CABLEGRAMAS

#### Via Gálveston

#### Ministro de Chile en el Ecuador

Santiago de Chile, junio 20.—Don Ildefonso Salas Edwards, que estaba nombrado Ministro de Chile en el Ecuador y se preparaba ya para dirigirse á Quito, ha recibido orden de trasladarse á Bolivia con el mismo carácter.

Para reemplazar al señor Salas Edwards, ha sido nombrado Ministro en el Ecuador el señor Galo Irarrasabal Záratea.

Nota.—El señor Irarrasabal Záratea es uno de los jóvenes periodistas más distinguidos de Chile. Es sociedad con su hermano don Alfredo, que es también periodista, posee el diario "La Tarde", uno de los más importantes y mejor escritos de la prensa de Santiago.

La confesión de un maraquista Roma, junio 20.—El maraquista Kozani, capturado en Sicilia, ha hecho una amplia confesión sobre los asesinatos que se proyectaban de varios soberanos europeos, y denunciado los nombres de sus cómplices.

Carreteras italianas Roma, junio 20.—El barón Sonnino, ex Ministro de Hacienda, estáó hoy fuertemente al Gabinete, durante el debate del presupuesto en la Cámara de Diputados.

Se promovió un gran desorden en un teatro en este teatro, y el presidente fué obligado á suspender temporalmente la sesión.

lo, á pistola el ex Ministro chileno don Alberto Illst Gana y el redactor de Los Tardes, M. Lautier.

—Éste que los motivos del duelo, que víazamente se comentan, nacieron de las prisiones en caso contrarias á Chile—bre la cuestión de límites con la República Argentina que manifestaba M. Lautier en el diario citado.

Los disturbios en Rio Janeiro Rio Janeiro, junio 20.—Continúan los disturbios en esta capital con motivo del aumento de tarifas en los pasajes en los tranvías.

La alarma es general. La conducta observada por la Policía ha causado indignación en el pueblo y éste resistió oponerle resistencia, levantando barricadas en la calle de Anvidor. Con tal motivo, todo el comercio ha quedado paralizado.

La prensa condena fuertemente la conducta brutal de la Policía, no respetando ni mujeres ni niños. Este mañana han continuado los tiroteos en varias partes de la ciudad. Se han recogido muchos cadáveres en las calles.

Meeting Pro-boer Londres, junio 20.—Ayer se celebró aquí un meeting en favor de los boers.

Concurrieron millares de personas. Presidió el meeting Mr. Laybourn. Las conclusiones fueron leídas en un momento de la ansiedad y exaltación de la concentración.

Estas contienden una "emisión en favor de la completa independencia de las repúblicas boer del Sudafrica."

Quando terminó la reunión los concurrentes cantaron la Marsellesa.

En favor de los boers Otra manifestación Viena, junio 20.—Ayer y hoy se han verificado varios meetings concurrenciados en favor de los boers.

Los oradores pronunciaron virulentos discursos contra Inglaterra, declarando que el mundo civilizado no trate de castigar los actos de salvajismo que lleva á cabo en Sud-Africa.

La pura verdad: Londres, junio 20.—El honorable John Morley, uno de los jefes del partido liberal, y enemigo de la política imperialista, en un brillante discurso pronunciado últimamente declaró que todo el mundo civilizado se trate de castigar los actos de salvajismo que lleva á cabo en Sud-Africa.

Deuda argentina París, junio 20.—La Guica concesión otorgada por el ministro para reducir las deudas argentinas, ha sido la que se prolongue el plazo de amortización hasta 1902.

Aventura de una dama Berlín, junio 20.—La señorita Kuntze acompañada de un práctico, loco ó coronar la cima de Gelmshorn cerca del ventisquero del Kora, en Suiza.

Los boers se retiraron heridos y quite heridos. Los ingleses tuvieron tres muertos y quite heridos.

### Memorias del

#### Capitán Dreyfus

Del libro "Cinco años de mi vida" 1891-1899 A MIS HIJOS (Continuación)

(1) Profesor Lignieres, de la escuela veterinaria de Alfort.

la aceptación de la solicitud. Cada nuevo éxito, aunque me hacía muy feliz, le envenenaba la idea de que tú, pobre infortunado, ignoras todo lo que acontece, y que sin dudar estás a punto de desahogar.

Pero por la semana última tuve la inmensa alegría de saber que el gobierno te había enviado un telegrama en el te notificaba la acogida de la solicitud.

Hace quince días, me comunicaron una resolución tuya, en la cual declarabas, según parece, que no escribirás más ni siquiera a mí.....

LUCÍA.

Irritado por una interpretación tan errónea de la idea mía, escribí en el momento al Gobierno de la Guayana en los términos siguientes, más ó menos:

"Por carta que acabo de recibir de Mm. Dreyfus, veo que se le ha hecho conocer sólo en parte, la carta que dirijí a usted en Septiembre último, en la que declaraba que interrumpía mi correspondencia agradando la respuesta a las solicitudes que me dirigían al jefe del Estado.

Al comunicar a Mme. Dreyfus no más que un extracto de esa carta, se le ha dado una interpretación que tiene que ser dolorosa para mi esposa. Ignoro y quiero ignorar quién la comisionó tal acto; pero el que sea está en el deber de repararlo."

Supe que lo que se había enviado a mi esposa era una transmisión telegráfica y alterada de la carta mía.

Y escribí a mi esposa en la forma siguiente:

"Isla del Diablo, 26 de Diciembre de 1898.—Hacia dos meses que carecía de tus cartas, cuando recibí la del 22 de Noviembre. Si supieras por un momento mi correspondencia, fue porque esperaba la respuesta de mis solicitudes de revisión. Después te he habido llegado numerosas cartas mías.

Si enudeces entonces, fue porque creía extinguidas para siempre mis protestas pues al yo vivía era sólo por mi honor, nada al fin de este horrible drama. Mi insolencia cuando se poseen el derecho y la justicia, cuando no se teme nada.

ALFREDO.

Las noticias recibidas en estos últimos meses, me habían traído un alivio inmenso.

Nunca desahogé, jamás perdí la fé en el porvenir, convencido de que el día en que la verdad fuera conocida, sería imposible que un crimen tan abominable, al que yo era completamente extraño, quedara impune.

Pero como no conocía nada de los acontecimientos que ocurrían en Francia, y viendo, al contrario, que cada día se hacía más atroz mi situación; maltratado sin cesar y sin causa; obligado a luchar noche y día contra los elementos, contra el clima, contra los hombres, comencé a dudar de poder asistir personalmente al juicio de este horrible drama. Mi voluntad no habíala aguantado; era siempre inflexible, pero tenía momentos de desesperación feroz, al pensar en mi esposa y en mis hijos, y en la situación en que estaba sumido.

Pero mi horizonte fue poco a poco aclarándose; entreví para mí y para mis hijos, un futuro más tranquilo y más parecido que el corazón se descargaba de un peso enorme y respiré más libremente.

A fines de diciembre recibí la requisitoria instructiva de 15 de octubre de 1898, del Procurador General de la Corte de Apelación. Y la leí con profundo asombro.

Supo por ella la acusación formulada por mi hermano contra el Comandante Esterhazy, la que yo no conocía, y su brevesimil; la falsedad de Henry y su suicidio. Pero quedaron para mí muchas cosas incomprendibles en esa requisitoria.

El 5 de Enero de 1899 fué interrogado en comisión rogatoria, por el Presidente de la Corte de Apelaciones de Guayana. Mi estopor fué grande al oír hablar por primera vez de las pretéritas confesiones mías, de esa miserable transformación de esas las palabras que pronuncié día de la degradación, y las cuales, al contrario, fueron una protesta, una declaración vehementemente de mi inocencia.

Después transcurrieron días y meses, sin recibir noticias precisas y sin saber qué rumbo seguía la indagatoria de la Corte.

Cada mes, en cartas que me llegaban, a veces con un retardo considerable, y en telegramas, me manifestaba mi esposa la esperanza que abrigaba en el cercano fin de nuestros padecimientos, y, sin embargo, yo no veía la realización de ella.

En los últimos días de Febrero, recibí, como de costumbre, al Comandante de la Penitenciaría, Daniel, el pedido de viveres y demás objetos necesarios para el mes siguiente. Y no recibí nada.

Ya había hecho la resolución—de la que no me arrepiento—de separarme definitivamente de no reclamar, de no discutir. las aplicaciones de mi conciencia, puesto que sólo era admitir el principio, cosa que él no cumplía. Por eso no hice protesta alguna contra el silencio observado por mi hijo, carecí de todo durante el mes de Marzo.

A fines del mes Daniel é decirme que se le había extraviado mi petición y que me rogaba rehararla. Si verdaderamente se le hubiera extraviado, lo habría advertido desde el regreso del bar-

AL GRAN BAZAR Aguirre 2ª cuadra-30 y 32

Habiendo resuelto cambiar la forma de mis negocios, y tener, por ello, que ausentarme continuamente del país, pongo en realización el bellísimo surtido de mi almacén.

Las ventas son al contado, Ventas por mayor; condiciones y precios contencionales.

Carlos A. Borja.

Junio 20—un mes—6245.

Cambio y Realización

Comunicamos a nuestros clientes, que desde el próximo mes de Julio trasladaremos nuestro almacén al local que ha ocupado Le Jardinera, del Sr. A. Icaza Carbo.

Para reinstalarlos con un surtido como plantas nuevo, realizamos durante quince días, las mercancías del antiguo local, bajo la casa Municipal, N° 158.

A. Medina y Ca.

Junio 20—un mes—6246.

Casa barata

Arrienda en la calle de Aguirre, N° 195

Troador Alvarado.

Mayo 23 de 1901.—N° 6200—1 m.

VACUNA DE TERRERA

Aléptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Borja. Consultas de 12 del día 2 de la tarde, en su domicilio, "Bohler", 4, 620—Diciembre 11 a 1 año.

GRANDES REFORMAS

Papel de trigo superior y garantizado. Tabaco el mejor del país.

Premios sucesivos s.rical. Regalos de coronas elegantes

En los cigarrillos Flor de Guayaquil de S. Hernandez é Cia.

—HACERSE RICO!—

—GRAN NOVEDAD!—

En cada 1,000 cajillas del acreditado cigarrillo encontrará el cliente un número de la lotería de Méjico de 60,000 pesos oro.

Para pedidos al por mayor y menor entenderse con el Representante Humberto Renella C.

Mayo 23 de 1901.—N° 6197—1 m. alt.

EL REY DE los cognacs franceses

ES EL Cognac Magnier

Se encuentra de venta en todos los establecimientos acreditados.

3265—un mes—junio 13.

Compañía

Transatlántica de Barcelona

Pongo en conocimiento, del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.

F. Durán y Rivas.

NOTA.—También se recibe carga para Génova y Trieste.

Junio 19 de 1901—6244—1 m.

Colegio Nacional VICENTE ROCAFUERTE

Se pone en conocimiento de los interesados que el día 11 del mes de Agosto próximo se verificará la inauguración del internado de este Colegio. En la Secretaría del mismo se darán los informes necesarios acerca de las condiciones que deben tener los alumnos, y el uniforme que deben usar los internos en determinadas ocasiones.

Guayaquil, junio 19 de 1901.

6243—15 veces 21 Secretario.

Comitado Per le Onoranze

PUNEBRI DI S. M. IL RE D' ITALIA

UMBERTO 1º

Approximadamente l'anniversario della morte dell'Angelo Nostro Sostano e desiderando questo Comitato attivamente alla Colonia Italiana, dare una prova di sincera devozione a Sua Maestà la Regina Margherita, invita agli Italiani gli residenti di voler concorrere al 1º Convegno d'Italia per apporre la loro firma sul album, che il comitato ha donato finora a Venezia.

Il Regio Ufficario Consolare, sarà aperto, ed alla disposizione della colonia dalle ore alle 10, nel giorno 23 del corrente, in quest'aula, Domentes proxima 23 del corrente.

Il Presidente del Comitato, Cesare Niosi.

6242—3 veces—junio 19 de 1901.

Avisos

AVISO

Se vende una casa situada en las calles Mu. nicipal y Boyack, número 178. El que la quiera comprar debe dirigir a la misma casa 4206—un mes—mayo 29.

Cañoa de Guayaocán

Se vende una barata, que mide doce varas de largo por una de ancho; carga 36 ó 40 quintales.

El que la interesa, puede verse con el Sr. Durán y Rivas, oficinas: frente al número 109 "Colón". 6247—15 veces—junio 1901.

Agua mineral natural

De venta en esta imprenta.

Al Gran Bazar

2a. CUADRA "AGUIRRE" 30 y 32

Exhibición del Gran Surtido de Verano.

Billeteras, Carteras, Cigarreras, Pañueleras y Carteras con objetos de toilet para Señoras y Caballeros.

Lanas, sedas é hilos para bordar y tejer.—Estorillas varios gruesos.

Agudas, Afileres, Imperdibles, Reatas de seda y de algodón.—Cordones de seda.—Barbas fondadas y toda clase de útiles para el costurero de las Señoras.

Alfileres, Jarrones, Candelabros, Microscopios, Pañuelos, Fajillas, & c. & c. de Cristal, Alabastro, Bronce, Majolica, Terra-cotta & c. & c.

200 Estilos de Tarjetas fantasía—todos nuevos en esta plaza y del más esquisito gusto.

500 Clases de marcos para retratos.

Artículos de Lasa, Porcelanas y Cristalería para el teacodar, la sala y el comedor.

Cafes de hierro y de metal, de una y dos plazas.

Muebles de adorno y de Viena—todo estilo y calidad.

5.000 Juguetes—elegantes, bonitos y baratos.

1.000 Objetos de fantasía para regalo—tipos absolutamente modernos y de gran novedad.—Cobertores de toda forma, calidad y precio.

Lujosos Regalos para las personas que compren artículos de algun valor.

OJO.—Precios excepcionalmente baratos.

Carlos A. Borja.

N° 6214—15 v.

Venta

Se venden solares en terrenos de Durán, de cualquiera extensión. Para todo arreglo en esta ciudad, con el señor doctor Rafael Guerrero; y en Durán con el suscrito propietario.

Bohler/ Guayaquil.

6187—mayo 20—1 mes.

TERRENOS DE DURAN

Los terrenos a uno y otro lado de la línea de ferrocarril, entre las propiedades del Sr. Don José de la Paz, de los herederos de Don José Gabriel Luque, el río de Guayaquil y el Cerro de Cabras, son de propiedad exclusiva de Don Leonardo O. Stagg, quien los posee legal y materialmente. Ténganlo en cuenta los compradores de solares a Don Rodolfo Graja, si son esos los terrenos que este señor ofrece en venta.

Guayaquil, Mayo 21 de 1901.

6195—1 mes.

AI GRAN BAZAR Aguirre 30 y 32-2ª cuadra

YOCOASHIME

El mejor T6 del mundo.—Ventas por mayor y menor.—Único Agente en el Ecuador, Carlos A. Borja.

6220—un mes—Junio 7 de 1901.

AI GRAN BAZAR Aguirre 30 y 32-2ª cuadra

Realizo al costo un enorme surtido de libros en blanco para oficinas públicas, escritorios, viajeros, hacendados y toda clase de contabilidad.

Bloca de papel finísimo de hilo é 8.00.

Papelarias de hilo y tarjetas finas á precios de verdadera competencia.

Carlos A. Borja.

6219—un mes—Junio 7 de 1901.

Revista Comercial

Vicente González Bazo

Colección de 1898-1901. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

De venta en "Americana" y "El Comercio" y en la imprenta de "La Nación".

6223—1 mes—junio 12 de 1901.

PARA BAUTIZO

En esta Imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo.

Ya lo saben los padrinos.

Guayaquil, junio 11 de 1901.

DEPOSITO

de Maderas y Canoas del Paillon

Oalles "Industria" y "Oceano" N° 1

Sal de S. Ricardo Ocampo

Habiéndome hecho cargo nuevamente de mi Depósito, vengo como antes: las maderas aserradas y acopiadas en mi Fábrica á vapor, situada en Limón (Pueblo Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que me llegan constantemente en mi palleto "Italia", compradas en primera mano.

Todo á precios módicos

Domingo Sampietro.

Oct. 13—1 año—N° 3937

"LA VINA"

Suscripciones para el año 1901

Único agente en el Ecuador, Ramón Fopasset

La Ilustración Española y Americana,

1 año	\$ 24
6 meses	14
3 meses	8
1 mes	3

Ilustración y Moda, juntas

1 año	\$ 24
6 meses	14
3 meses	8
1 mes	3

La Ilustración Artística con otras obras importantes

1 año	\$ 27
6 meses	16
3 meses	9
1 mes	4

El Salto de la Moda

1 año	\$ 10
6 meses	6
3 meses	4
1 mes	2

La Barcelona Cóica

1 año	\$ 8
6 meses	5
3 meses	3
1 mes	1

El Orbe Católico

Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, accionados de 100.

Guitaras y bandurrias españolas.

Cigarrillos Italianos frescos á \$ 15 el cien.

Amor en Sueño

Legítima

La Americana de 15 cigarrillos á 0.20

Gayrre

La Cruz Roja

La Cruz Roja

Salvas de colores á \$ 2.40 el millar.

Diciembre 19 de 1900.

Dr. Luis F. Cornejo Gómez

Médico y Cirujano

Consultorio—Calle de Colón N° 124, de 12 y media á 2 y media p. m.

Domicilio—Plaza de la Concepción.—Teléfono N° 148.

6231—1 mes Guayaquil, 12 Junio 1901

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco.

Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad de la China, el Transvaal y Filipinas.—Avenida Herrera 6.

Calle de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono Núm.—388.

6181—un mes—mayo 30.

Dr. JULIO R. MARTINEZ

Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pennsylvania.

CALLE DE PICHINCHA

equinas "Nuestro Obediente", casa de D. Jacinto Ocasá, número 2 y 3.

Teléfono N° 570.

Horas de Oficina: de 9 y media a. m. a 6 y media p. m.

ESPECIALIZADO EN PUENTES Y CORONAS

—"ATRAECCIONES SIN DOLOR"

—"POR EL GAS HILANANTE."

Junio 1º de 1901.—N° 6200—1 m.

LA ZAPATERIA AMERICANA

DE BELISARIO HINOJOSA

Participa á sus clientes que ha recibido un buen surtido de material de toda clase y de buena calidad, también ha llegado cabillería para Calzados de hombres y niños, hermosas planas sistema Costo últimas formas, y de otras varias clases para todo gusto.

Atiavo á los demás Zapateros que he abierto una tienda especial solo para la venta de artículos de zapatería por mayor y menor á precios equitativos.

El establecimiento está en la calle de "La que" y "Pedro Carbo".

S. 16 000

Por esta suma, se vende la hacienda "Lomas", situada cerca del Milagro y lindando con los ingenios de los Sres. Valdéz y Morla, propiedad del Sr. J. D. Barrera G.

A pesar de la baja del café y de lo descuidado en que se encuentran los potreros, siempre será un magnífico negocio el comprar, por las facilidades que se dan para el pago, por la cosecha actual y lo reducido del precio.

La persona que interese esta hacienda, puede entenderse, durante 15 días con su dueño que se encuentra en esta ciudad.

6238—diez veces—Junio—17 de 1901.

Crónica

Calendario

Miércoles 22 de Junio.—San Paulino, Obispo de Niza, inventó las campanas.

Faces de la Luna

Cuarto creciente el día 23.

BOICAS DE TURNO

Ha cen este viernes en el presente semana: La de la "Cavidad" situada frente al Parque Sanatorio y la "Barrera" en la esquina de Municipalidad y Chunday.

Bombas de guardia

Esta noche habrá en guardia de depósito las compañías "Nuestro" N° 1, "9 de Octubre" N° 11, "Revolución" N° 6, "Gendona" N° 10 y "Hachero" N° 21.

Baños del Sainado

Esperamos nuevas para el 12 del día 4 del día de la tarde.

Vapores buvinales

Los signales han señalado en salida á la hora y para los lugares que se indican:



